
ОТЧЕТ 

сенатора Российской Федерации - Ягубова Геннадия Владимировича -  

представителя от законодательного (представительного) органа власти 

Ставропольского края о деятельности за 2023 год 

 

I. Участие в мероприятиях Совета Федерации 

  

1.1 Работа в Комитете Совета Федерации по аграрно-продовольственной 

политике и природопользованию 

 

Работа в Комитете Совета Федерации по аграрно-продовольственной 

политике и природопользованию (далее - Комитет) была направлена на 

рассмотрение проектов федеральных законов; совершенствование нормативной 

правовой базы, регулирующей отношения в сфере аграрно-продовольственной 

политики, в сфере природопользования, на формирование условий для развития 

агропромышленного комплекса (АПК), его важнейшей составной части - 

сельского хозяйства, а также рыбного хозяйства, лесных и водных ресурсов, 

земельных отношений, охраны недр и их рационального использования. 

За отчетный период (январь-декабрь 2023 года) принял участие в 29 

заседаниях Комитета, на которых рассмотрено 108 федеральных законов; 

проектов федеральных законов в «нулевом» и «первом» чтении – 265; проектов 

законодательных инициатив, поступивших из Совета законодателей – 25. 

В том числе принял участие на 5 расширенных заседаниях Комитета в 

рамках Дней субъектов Российской Федерации в Совете Федерации, на которых 

были рассмотрены вопросы социально-экономического развития Архангельской 

области (24.01.23); Владимирской области (14.02.23); Липецкой области 

(28.03.23); Приморского края (25.04.23); Тюменской области (23.05.23), 

Чувашской Республики (20.06.23), Рязанской области (25.09.23), Мурманской 

области (10.10.23), Республики Марий Эл (24.10.23), Хабаровского края 

(21.11.23), Томской области (12.12.23). 

В рамках работы в Комитете принял участие в следующих мероприятиях: 

1) Заседание рабочей группы по мониторингу ситуации в сфере заготовки, 

переработки и реализации шерсти в Российской Федерации (28 февраля); по 

итогам мероприятия утверждено решение Комитета от 14 марта 2023 г. №5/13; 

2) Совещание по выработке предложений ("дорожной карты") по 

исполнению поручения Председателя Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации В.И. Матвиенко, данного на 543-м заседании Совета 

Федерации (выписка из протокола № 666/6) по проработке вопроса, связанного с 

оказанием мер поддержки создания пилотных комплексных проектов полного 

цикла глубокой переработки овечьей шерсти (тонкой, полутонкой, полугрубой, 

грубой) от первичного сбора шерсти до производства шерстяных изделий (24 

апреля);  

3) Выездное совещание «О развитии агропромышленной инфраструктуры, 

строительства и жилищно-коммунального комплекса в Карачаево-Черкесской 

Республике» (совместно с Комитетом Совета Федерации по федеративному 
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устройству, региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера и 

Комитетом Совета Федерации по социальной политике) (5-7 апреля); 

4) Совещание под председательством Председателя Совета Федерации В.И. 

Матвиенко на тему: «О проведении пилотных проектов, предусматривающих 

создание дополнительных механизмов реализации сельскохозяйственной 

фермерской продукции, на примере регионов» (10 апреля); 

5) Совещание по вопросу совершенствования подходов к регулированию 

нитратов в почве земель сельскохозяйственного назначения (20 июля); 

6) Совещание по стоимости услуг по подаче воды на орошение и 

рыборазведение для сельскохозяйственных товаропроизводителей 

Ставропольского края (11, 26 октября); 

7) 5 расширенных заседаний Комитета в рамках Программы проведения 

Дней субъектов Российской Федерации в Совете Федерации; 

8) Совещание по вопросам обеспечения безопасного обращения с 

пестицидами и агрохимикатами (9 ноября, 5 декабря); 

9) Совещание "О формировании плана мероприятий по реализации 

Стратегии развития производства органической продукции в Российской 

Федерации до 2030 года" (16 ноября); по итогам мероприятия утверждено 

решение Комитета от 6 декабря 2023 г. №3.7-01/5387;  

10) Заседание рабочей группы Комитета СФ по аграрно-продовольственной 

политике и природопользованию по мониторингу ситуации в сфере заготовки, 

переработки и реализации шерсти в Российской Федерации (25 апреля, 19 июня, 

20 сентября, 12 декабря); 

11) Совещание на тему: «О внесении изменений в постановление 

Правительства Российской Федерации от 07.12.1996 года № 1425 «Об 

утверждении Положения об округах санитарной и горно-санитарной охраны 

лечебно-оздоровительных местностей и курортов федерального значения» и 

другие. 

 

1.2 Осуществление законодательной деятельности  

 

Основной формой осуществления законодательной деятельности являлось 

участие в заседаниях Совета Федерации, Совета палаты, комитетов Совета 

Федерации, «круглых столах», парламентских слушаниях, конференциях, 

семинарах, совещаниях.  

За отчетный период (январь-декабрь) принял участие в 20 пленарных 

заседаниях Совета Федерации. 

Весенняя парламентская сессия 2023 года проходила на фоне важных 

событий, имеющих историческое значение для укрепления России как 

суверенного, правового и демократического государства. Совет Федерации 

выполнил все поставленные задачи и обеспечил высокую результативность 

законодательного процесса. 

Стратегические задачи, поставленные в Послании Президента Российской 

Федерации Федеральному Собранию Российской Федерации 21 февраля 2023 

года и в ходе пленарного заседания XXVI Петербургского международного 
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экономического форума, а также шесть стратегических целей, обозначенных 

главой государства в декабре 2022 года, стали магистральными в деятельности 

парламента. Уже 22 февраля на внеочередном заседании Совета Федерации в 

целях выполнения Послания главы государства одобрен закон о приостановлении 

участия России в договоре с США о сокращении стратегических наступательных 

вооружений, а в мае – закон о денонсации Договора об обычных вооруженных 

силах в Европе. В сложившихся обстоятельствах это необходимые меры, которые 

вынуждена принять Россия для защиты своих национальных интересов. 

В период сессии продолжилась работа по интеграции Донецкой Народной 

Республики, Луганской Народной Республики, Запорожской и Херсонской 

областей в единое правовое пространство страны. Одобрены федеральные законы, 

направленные на регулирование отношений в сферах судоустройства, 

образования и науки, охраны здоровья, социального и пенсионного страхования, 

предоставления мер социальной защиты жителям новых регионов. Созданы 

правовые условия для формирования и функционирования свободной 

экономической зоны на территориях Донецкой и Луганской народных республик, 

Запорожской и Херсонской областей. Палатой проведен целый ряд мероприятий 

на эту тему, обсуждены проблемы социально-экономического развития новых 

регионов.  

Центральной темой в парламентской повестке является работа по 

дальнейшему совершенствованию механизмов социальной поддержки 

военнослужащих и членов их семей. Одобрены законы, устанавливающие 

ответственность за дискредитацию участников специальной военной операции 

(далее также – СВО), о статусе ветерана боевых действий для лиц, принимавших 

участие в боевых действиях в Донецкой Народной Республике и Луганской 

Народной Республике с 2014 года, Херсонской и Запорожской областях, о 

предоставлении бесплатной юридической помощи участникам СВО и членам их 

семей. Участники СВО освобождены от уплаты государственной пошлины за 

восстановление паспорта гражданина Российской Федерации и водительского 

удостоверения, взамен утраченных или пришедших в негодность. 

Не менее важным вопросом, рассмотренным на 556-м заседании в 

соответствии со статьей 81, пунктом «д» части 1 статьи 102 Конституции 

Российской Федерации, пунктами 2 и 7 статьи 5 Федерального закона «О выборах 

Президента Российской Федерации», Совет Федерации назначил выборы 

Президента Российской Федерации на 17 марта 2024 года.  

 

1.2.1 Участие в работе органов при Совете Федерации, при Председателе 

Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 

 

 член рабочей группы по законодательному обеспечению комплексного 

развития сельских территорий; 

 член рабочей группы по вопросам комплексного развития курортного 

региона Кавказские Минеральные Воды;  
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 член временной комиссии Совета Федерации по совершенствованию 

правового регулирования в сфере государственного контроля (надзора) и 

муниципального контроля в Российской Федерации; 

 член рабочей группы при Комитете Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию по мониторингу ситуации в 

сфере заготовки, переработки и реализации шерсти в Российской Федерации; 

 член рабочей группы по взаимодействию с федеральными органами 

исполнительной власти и органами государственной власти Ставропольского 

края по вопросам комплексного развития города-курорта Кисловодска. 

 

1.2.2 Деятельность в мероприятиях, проводимых Советом Федерации и 

комитетами Совета Федерации 

 

Мероприятия проводились в соответствии с планами мероприятий палаты 

на весенне-осеннюю сессию 2023 года:  

- Заседание рабочей группы по вопросам комплексного развития 

курортного региона Кавказские Минеральные Воды под руководством 

Заместителя Министра экономического развития Российской Федерации С.М. 

Назарова; 

- Совещание под председательством первого заместителя Председателя 

Совета Федерации А.В. Яцкина "О проекте федерального закона "О внесении 

изменений в статью 2 Федерального закона "Об отходах производства и 

потребления", статью 22 Федерального закона "О санитарно-эпидемиологическом 

благополучии населения" и статью 49 Федерального закона "Об основах охраны 

здоровья граждан в Российской Федерации"; 

- Парламентские слушания "О реализации федерального проекта "Чистый 

воздух" национального проекта "Экология" 21 апреля 2023 года; 

- 2 "Открытых диалога": 4 июля – с Заместителем Председателя 

Правительства Российской Федерации М.Ш. Хуснуллиным, 18 июля – с 

руководителем Федеральной службы по регулированию алкогольного рынка И.О. 

Алешиным; 

- 10 "круглых столов", по результатам которых были сформированы 

рекомендации в адрес профильных федеральных и региональных органов 

исполнительной власти; 

- Всероссийский гражданско-патриотический проект «Дети-герои»; 

- Всероссийская благотворительная акция "Елка желаний".  

 

В рамках работы на пленарных заседаниях за отчетный период выступил с 

докладом «О проекте Федерального закона "О внесении изменений в статьи 14 и 

17 Федерального закона "О сельскохозяйственной кооперации"», направленного 

на защиту прав лиц, призванных на военную службу. Установлена возможность 

для таких граждан, состоящих в сельскохозяйственном потребительском 

кооперативе переоформлять членство в ассоциированное на основании решения 

общего собрания членов кооператива. Такое решение позволило защитить права 

мобилизованных членов сельскохозяйственных потребительских кооперативов и 
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их имущественные интересы.  

В конце сессии доложил вопрос «О проекте Федерального закона № 457608-

8 "О внесении изменений в Закон Российской Федерации "О ветеринарии" и 

статью 2 Федерального закона "О внесении изменений в Федеральный закон "О 

развитии сельского хозяйства"» (в части порядка оформления ветеринарных 

сопроводительных документов). Законом внеслись изменения в Закон Российской 

Федерации "О ветеринарии", направленные на уточнение отдельных положений в 

части оформления ветеринарных сопроводительных документов.  

 

1.4 Участие в осуществлении парламентского контроля 

 

В соответствии со ст. 14 Федерального закона "О статусе сенатора 

Российской Федерации и статусе депутата Государственной Думы Федерального 

Собрания Российской Федерации" более 200 запросов направлено в федеральные 

органы государственной власти и органы местного самоуправления для принятия 

соответствующих мер по обращениям граждан и организаций, а также по 

социально-значимым вопросам региона.  

Одной из форм парламентского контроля являлось заслушивание на 

заседаниях Совета Федерации с докладами Генерального прокурора Российской 

Федерации И.В. Краснова, исполняющей обязанности Председателя Счетной 

палаты Российской Федерации Г.С. Изотовой, Уполномоченного по правам 

человека в Российской Федерации Т.Н. Москальковой о проделанной работе в 

2022 году. 

В рамках "правительственного часа" в адрес Правительства 

Ставропольского края было направлено порядка 11 обращений по темам 

обсуждения. От Ставропольского края были направлены вопросы и предложения 

в адрес федеральных органов исполнительной власти по вопросам, 

затрагивающим интересы региона. 

Так, 7 июня на 546-м пленарном заседании в рамках "правительственного 

часа" задал вопрос Заместителю Председателя Правительства Российской 

Федерации В.В. Абрамченко. Дело в том, что до недавнего времени в разных 

регионах России складывается противоречивая практика определения условий 

доступа к мелиоративным системам. Поэтому попросил Викторию Валериевну 

уточнить какие шаги предпринимает Правительством РФ для создания 

прозрачной системы подачи и отвода воды с использованием государственных 

мелиоративных систем и равного доступа всех к этим системам?». 

Был получен ответ о том, что был принят федеральный закон, который как 

раз направлен на унификацию отношений по подаче воды для 

сельскохозяйственных товаропроизводителей. Предусмотрена возможность 

установления в подзаконных актах недискриминационного принципа подачи 

воды. Будет акт правительства по таким правилам. Также будет разработан приказ 

Министерства сельского хозяйства РФ по ставкам платы за воду для аграриев. 

Этот вопрос в обязательном порядке будет обсуждаться с сенаторами, чтобы не 

было ни у кого вопросов в части принципов формирования тарифов на воду для 

аграриев. 
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По итогам рассмотрения вопросов в рамках "правительственного часа" 

палатой приняты постановления, содержащие конкретные предложения в адрес 

Правительства Российской Федерации, других федеральных органов 

исполнительной власти, Государственной Думы, органов государственной власти 

субъектов Российской Федерации, а также даны ответы на поставленные 

регионами вопросы. 

В рамках законодательной деятельности совместно с коллегами-сенаторами 

Российской Федерации подготовил и направил поправки к проекту федерального 

закона № 212731-8 "О внесении изменений в Федеральный закон "О мелиорации 

земель" (в целях установления особенностей осуществления фитомелиоративных 

мероприятий), которые были учтены при разработке закона.  

3 октября на парламентских слушаниях на тему: «О параметрах проекта 

федерального бюджета на 2023 год и на плановый период 2024 и 2025 годов» 

заслушали основной доклад Министра финансов Российской Федерации                  

А.Г. Силуанова, который отметил, что бюджетная политика реализуется, исходя 

из устойчивой динамики развития российской экономики. Он также перечислил 

основные задачи, которые призван решить бюджет: обеспечение нужд армии для 

достижения целей СВО и потребностей оборонной промышленности; 

технологическое развитие, совершенствование инфраструктуры; выполнение 

всех социальных обязательств государства перед гражданами; полноценная 

интеграция новых субъектов Российской Федерации. Участники парламентских 

слушаний, представители субъектов Российской Федерации осветили 

существующие проблемы на местах. По итогам мероприятия подготовлены 

рекомендации. 

 

II Взаимодействие с субъектом Российской Федерации, представителем от 

органа государственной власти которого является в Совете Федерации 

 

2.1. Участие в работе органов государственной власти Ставропольского края 

 

Работа в регионе строилась в тесном взаимодействии с федеральными и 

региональными органами государственной власти, а также с органами местного 

самоуправления, общественными организациями и жителями Ставропольского 

края. 

Мероприятия в рамках работы в регионе по направлениям:  

 

1. Участие в еженедельных совещаниях Председателя Думы 

Ставропольского края. 

 

За отчетный период принял участие в 24 рабочих совещаниях. 

 

2. Участие в заседаниях Думы Ставропольского края.  

 

В 2023 году состоялось 12 заседаний Думы Ставропольского края, на 

которых принято 153 закона Ставропольского края. Среди наиболее значимых 
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законодательных решений – утверждение бюджета края на 2024 и плановый 

период 2025 и 2026 года, направленного на поддержку граждан и экономики 

региона; законы, предусматривающие дополнительную поддержку участникам 

СВО и семьям военнослужащих, участвующих в специальной военной операции, 

мобилизованным гражданам и добровольцам; выделение дополнительных 

средств на строительство социальных объектов в рамках реализации нацпроектов; 

выделение дополнительного финансирования на благоустройство территорий; 

увеличение размеров дорожного фонда; индексация заработной платы 

работникам бюджетной сферы, увеличение детских пособий и субсидий на оплату 

ЖКУ, поддержка агропромышленного комплекса;  

 

3. Участие в совместных мероприятиях с представителями органов 

государственной власти региона и органов местного самоуправления.  

 

- Совместно с делегацией Ставропольского края принял участие в 

церемонии обращения Президента Российской Федерации Владимир 

Владимирович Путина с ежегодным Посланием Федеральному Собранию; 

- совместно с председателем Думы Ставропольского края Н.Т. Великданем 

и Губернатором Ставропольского края В.В. Владимировым принял участие в 

заседании Совета Северо-Кавказской парламентской ассоциации на базе Центра 

знаний «Машук» Пятигорске, посвященном приоритетным направлениям 

взаимодействия регионов СКФО по различным направлениям. В числе которых 

поддержка участников СВО и их семей, патриотическое воспитания детей и 

молодежи, развитие социальной сферы и экономики в условиях санкций;  

- совместно с депутатами Думы Ставропольского края принимал участие в 

совещаниях по реализации наказов избирателей;  

- совместно с представителями органов местного самоуправления 

Буденовского муниципального округа и депутатами ДСК принял участие в 

выездном заседании комитета Думы Ставропольского края по аграрным и 

земельным вопросам, природопользованию и экологии Думы Ставропольского 

края в городе Буденновске по вопросам благоустройства озера Буйвола; 

- принял участие в публичных слушаниях по исполнению бюджета 

Ставропольского края за 2022 год. По итогам отчетного года поступление 

налоговых и неналоговых доходов превысило 107 млрд. рублей, что на 25 % выше 

аналогичного показателя 2021 года. Это позволило краю выполнить социальные 

обязательства и предоставить гарантии землякам: увеличен прожиточный 

минимум, приняты меры господдержки для участников СВО и членов их семей, 

построены и капитально отремонтировано значимое количество социальных 

объектов (школ, больниц, детских садов), благоустроены общественные 

территории в рамках нацпроектов и реализованы инфраструктурные проекты и 

т.д. Еще одной важной статьей расходов в 2022 году стало исполнение наказов 

избирателей. Более 1, 8 миллиардов рублей направлено на решение актуальных 

задач, которые ставили перед депутатами жители края.  

- по поручению Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко совместно 

с представителями органов местного самоуправления муниципальных и 



8 

городских округов осуществлял систематический мониторинг строительства и 

реконструкции социальных объектов в сельских территориях края. Наиболее 

масштабными проектами стали: строительство школы на 700 мест в селе 

Прасковея Буденновского МО, строительство детского сада на 160 мест в селе 

Новоблагодарном Предгорного района, капитальный ремонт школы № 2 города 

Буденновска и школы № 7 села Старомарьевка Грачевского муниципального 

округа; 

- совместно с председателем Думы региона, профильными министрами и 

главами муниципалитетов принял участие в рабочем совещании, которое провел 

Губернатор края перед традиционным ежегодным облетом полей Буденовского, 

Нефтекумского и Левокумского округа по вопросам селекции и семеноводства;  

- совместно с депутатами Думы СК провел встречу с руководством и 

сотрудниками краевого филиала Государственного фонда поддержки участников 

СВО "Защитники Отечества". Главными вопросами стали организация 

медицинской помощи и реабилитации участников СВО;  

- совместно с первым заместителем министра сельского хозяйства 

Ставропольского края провел встречу с руководством Центра компетенций в 

сфере сельхозкоопераций по вопросам повышения информированности фермеров 

об услугах и возможностях Центра;  

- проведена встреча с председателем профильного комитета Российского 

союза предпринимателей текстильной и лёгкой промышленности Сергеем 

Викторовичем Пузановым, посвященная вопросам применения шерсти в 

производстве органических удобрений для сельского хозяйства;  

- совместно с профильными министерствами, представителями 

федерального бюджетного учреждения, курирующим вопросы мелиорации и 

руководителями ведущих сельхозпредприятий края Правительством края принял 

участие в совещании, посвященном вопросам мелиорации, в частности проблемам 

подачи воды и формирования тарифов для сельхозпроизводителей. По итогам 

совещания были сформулированы предложения, которые затем были 

проработаны на уровне Совета Федерации;  

- принял участие в организации и проведении выездного заседания Совета 

СФ по вопросам агропромышленного комплекса и природопользования, 

посвященное развитию производства и переработки шерсти на территории 

Ставропольского края. В рамках выездного заседания проведены встречи и 

посещение ведущих профильных предприятий и организаций. В частности, 

Всероссийского научно-исследовательского института овцеводства и козоводства 

в Ставрополе, шерстомойного производства в Невинномысске, предприятие 

первичной переработки шерсти ООО «Бава», «Георгиевский шерстяной 

комбинат», плодообъединение «Сады Ставрополья». Также в рамках заседания 

Совета на базе выставочного центра «МинводыЭкспо» прошло заседание под 

председательством А.В. Двойных, где регионы СКФО представили свои 

наработки по данному вопросу. 
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4. Участие в общественных и социально-значимых мероприятиях и 

акциях. 

 

Значимой составляющей работы в регионе является участие в мероприятиях 

социальной, патриотической, профессиональной, экспертной и другой 

направленности. За отчетный период принял участие в 23 мероприятиях.  

В том числе:  

- церемония награждения победителей муниципального этапа конкурсов 

профессионального мастерства «Учитель года»: «Учитель года России», 

«Воспитатель года», «Воспитать человека», «Сердце отдаю детям» в городе 

Буденновске;  

- церемония возложения цветов, приуроченные к памятным датам: День 

освобождения Ставрополья от немецко-фашистских захватчиков, возложение 

цветов к мемориалам воинской славы в День Победы, день памяти жертв 

буденновской трагедии 1995 года;  

- участие в организации и проведении дискуссии и премьерного показа 

завершающей серии документального сериала «Битва за Кавказ: несломленный 

хребет», подготовленного информационным агентством «Кавказ сегодня». 

Мероприятие прошло в преддверии 80-летия празднования памятной даты 9 

октября – День разгрома советскими войсками немецко-фашистских войск в 

«Битве за Кавказ» на базе Северо-Кавказского федерального университета. В нем 

приняли участие более 200 человек: ученые, историки, журналисты, студенты, 

лидеры общественных организации и т.д.;  

- вручение Благодарственных писем Совета Федерации и иных наград на 

торжественных  церемониях, посвященных  80-летию краевого суда, 30-летию со 

дня воссоздания Управления Федерального Казначейства по Ставропольскому 

краю, 180-летия со дня основания Ставропольской Митрополии, 80-летию со дня 

образования Ставропольского краевого военного госпиталя, 75-летию присвоения 

статуса ведущему учреждению края – Ставропольской краевой клинической 

больнице, 85-летию Ставропольского государственного медицинского 

университета, на церемонии «Юрист года 2023»;  

- участие в подведении итогов сбора урожая, посещение выставки «Урожай 

– 2023», чествование и вручение наград лучшим труженикам села; 

- участие в торжественной традиционной региональной церемонии 

награждения работников сельского хозяйства и перерабатывающей 

промышленности «Золото полей»;  

- организация и проведение награждения памятными медалями Совета 

Федерации «За проявленное мужество» троих юных жителей Ставропольского 

края в рамках проекта «Дети герои» совместно с сенатором Российской 

Федерации М.А. Афанасовым. Мероприятие прошло в Думе Ставропольского 

края с участием председателя Думы региона и краевых депутатов;  
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2.2 Работа с обращениями граждан и организаций 

 

Региональная неделя выстраивается с обязательным включением в график 

работы личных приемов граждан и встреч с представителями сообществ, 

общественных и профессиональных организаций региона.  

Приемы граждан и встречи проводятся на базе трех общественных 

приемных, в Ставрополе, Пятигорске и Буденновске, что позволяет охватить 

вниманием различные территории края: центральную часть, восточные районы и 

агломерацию городов КМВ.  

В 2023 году в адрес сенатора поступило 27 (12 регион) обращений граждан 

из них 13 (7 регион) – обратились письменно, 12 (2 регион) - в электронном виде 

через Виртуальную приемную на официальном сайте Совета Федерации в сети 

Интернет, 5 - обратились на личный прием к сенатору Российской Федерации. 19 

обращений – рассмотрены и направлены ответы. По остальным обращениям 

ответы заявителям даны были на месте в ходе приема.  

Тематически рассмотренные обращения касались вопросов организации 

пассажирских перевозок и оборудования остановочных павильонов в 

муниципалитетах края, состояние пешеходных переходов и тротуаров возле 

образовательных учреждений, получения социальных гарантий различными 

категориями жителей края.  

Продолжается сотрудничество с руководителем Пятигорской городской 

общественной организации родителей детей-инвалидов и инвалидов с детства 

«Тепло сердец» Светланой Сухановой. В отчетном периоде проведена встреча по 

вопросам функционирования учреждения. 

Также осуществляется взаимодействие с организатором и руководителем 

Сообществом многодетных семей Ставрополья Ольгой Селяниной. В течение 

года проведено 2 встречи по актуальным проблемам многодетных семей. 

Проведена встреча с председателем Ставропольского регионального 

отделения Российского экологического общества Инной Зекеевой по вопросам 

экологического просвещения молодежи, реализации нацпроекта «Экология» в 

Ставропольском крае. Кроме того, обсуждались проблемы стихийных свалок, 

бездомных животных, взаимодействии органов власти с общественностью. 

Отдельно обсудили планы Российского экологического общества по 

экспертному сопровождению реализации природоохранной политики на 

Кавказских Минеральных Водах. 

Проведена встреча с заместителем руководителя регионального штаба ООД 

«Бессмертный полк России» Ириной Лагутиной по вопросам взаимодействия. 

Оказана поддержка региональному отделению в реализации мероприятий 

Всероссийского творческого конкурса памяти Василия Ланового «Пробуждая 

сердца» в муниципалитетах Ставропольского края.  

В рамках работы с обращениями граждан и организаций давались 

соответствующие разъяснения действующего законодательства, либо 

осуществлялось оперативное направление указанных обращений для их 

рассмотрения по подведомственности в надзорные органы, органы 
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государственной власти и органы местного самоуправления для детального 

рассмотрения и принятия соответствующих мер реагирования. 

 

III Медийная активность 

 

На официальном сайте Совета Федерации о деятельности сенатора 

Российской Федерации размещено 20 публикаций. В региональных СМИ 

насчитывается 52 публикации с упоминанием или комментарием сенатора.  

Всего упоминаний сенатора РФ в различных СМИ (включая заседания 

Комитетов, пленарные заседания СФ, федеральные СМИ, СМИ Ставропольского 

края, а также издания других регионов России, официальные сайты 

администраций муниципальных образований, районные газеты и официальные 

ресурсы организаций) – 341. 

Продолжается активная работа в социальных сетях. Систематически 

публикуются материалы о деятельности сенатора РФ в официальном аккаунте в 

социальной сети ВКонтакте и на официальном канале в мессенджере Telegram.  

Количество подписчиков: 

ВКонтакте – 411. 

Telegram – 210. 

За отчетный период в социальной сети ВКонтакте размещено 115 

публикаций, в Тelegram- канале – 115 публикаций. Что в среднем составляет 9 - 

10 публикаций в месяц в каждом аккаунте.  

В социальных сетях в обязательном порядке освещается участие сенатора в 

пленарном заседании, в заседаниях профильного Комитета и иных мероприятиях 

Совета Федерации. Кроме того, путем «репостов» транслируется для подписчиков 

позиция Председателя Совета Федерации Валентины Ивановны Матвиенко и 

иных спикеров Совета Федерации по наиболее значимым вопросам политической 

и социально-экономической повестки.  

В 2023 году в числе наиболее значимыми темами для публикаций стали: 

Послание Президента РФ Федеральному собранию (2023 год), федеральные 

законы, направленные на интеграцию новых территорий в социально-

экономическую систему страны, новые меры социальной поддержки для 

участников СВО и членов из семей, новшества 44-ФЗ, закон о безнадзорных 

животных, меры, принятые в связи с массовой гибелью животных и птиц в 

регионах Юга России.  

Также, обязательным к освещению в социальных сетях является работа 

сенатора в регионе. В региональной повестке нашли отражение темы поддержки 

многодетных семей, работа Фонда помощи участникам СВО, мероприятия, 

посвященные 80-летию памятной даты 9 октября – День разгрома советскими 

войсками немецко-фашистских захватчиков в Битве за Кавказ, участие в 

заседаниях Думы Ставропольского края и Ставропольской городской Думы, а 

также проведение личных приемов граждан. 


